

Michael Nüchtern

Innere Entwicklungen, öffentliche Wahrnehmungen und Herausforderungen der evangelische(n) Kirche(n) in Deutschland [Evolutions internes, perceptions publiques et défis des Eglises protestantes en Allemagne] (Résumé)

La situation des Eglises protestantes n'est pas claire. Le nombre de membres, les ressources financières ou encore l'influence politique sont entièrement différents suivant chaque Eglise régionale. Aux preuves réelles d'une nette perte d'influence s'ajoutent des signes de vitalité et de stabilité, à côté de phénomènes de crise émerge aussi un intérêt nouveau envers l'Eglise. Toute analyse qui passerait outre ces ambivalences méconnaîtrait la situation actuelle des Eglises protestantes en Allemagne.

Les réactions face aux signes de crise sont doubles : d'une part les Eglises ont commencé, au sein d'un processus encore en définition, à devenir des organisations plus ouvertes sur la gestion d'entreprise et à se fixer pour tâche de renforcer l'action missionnaire, d'autre part elles tentent également de miser sur leurs qualités – comme par exemple la mise à disposition de lieux et de symboles pour une piété individuelle et une chrétienté culturelle.